
 

 

 BEAK Wahlversammlung 13.12.2016, Beginn 19.05 Uhr 
______________________________________________________________________________ 
 
Anwesende des Alt Vorstands: 
 
Glenn Feger 
Susann Kammler 
Malwine Bahlke 
Claudia Schneider 
Claudia Wegner 
Katharina Hofmann 
 
Abwesende des Alt Vorstands: 
 
Rene Meßinger (abgemeldet) 
Doreen Kosanke (abgemeldet) 
Doreen Herrmann (ohne Abmeldung) 
Jessi Graumann (ohne Abmeldung) 
______________________________________________________________________________ 
 
1. Begrüßung  
 
- Erläuterung / Einladung  
- Themenmittelpunkt: Wahl und Fragerunde / Themenvorschläge 
 
 
2. Fragerunde 
 
Wozu dient der BEAK - Vorstand? 

 
- Oberstes Glied aller Elternvertreter vom Bezirk 
- Sprachrohr zu den Ämtern und Kitaleitung/Träger 
- Vorstandsmitglieder sind in den Gremien des Bezirkes vertreten (LEAK, 

Jugendhilfeausschuss, BEA Schule, Spielplatzkommission, AG 78) 
- Sprachrohr zur Politik in den Gremien 

 
Gesetzes Änderung ab 2016/17? 

 
- Meldepflicht der Elternvertreter aller Kitas 
- Betreuungsschlüssel wurde korrigiert 
- Position der Kitaleitung als Vollkraft (ohne Erzieherstelle) -> von 120 Kinder auf 110 

verringert, bis 2018 soll auf 90 Kinder gesenkt werden 
- Kitabeiträge werden bis 2018 abgeschafft (trotz Veto des LEAK auf Grund von Kosten und 

Lücken in der Sanierung / Personal / Schaffung von Kitaplätzen) 
 

Handhabung der Kitaöffnungszeiten? Wie können die Zeiten verändert werden? 
 

- durch Kitabetreuungsgutschein 9+ müssten mindestens 10h angeboten werden, um diesen 
zu gewährleisten – ist bei privaten Trägern oft nicht der Fall 

- EVs können bei Träger/Kitaleitung anfragen 
- Nachfrage bei Kitaaufsicht empfehlenswert 

 
 



 

 

Warum Meldepflicht der EVs? 
 

- um direkten Kontakt zwischen den EVs und dem BEAK zu ermöglichen 
- um klare Regeln in den Kitas mit den EVs und der Aufsicht zu bilden und Struktur 

hineinzubringen 
- § 14 Kitaförderungsgesetz Elternbeteiligung, Rechte von Eltern zum Kitakonzept  
- Berliner Bildungsgesetz -> Ineinandergreifen von Kita und Eltern in der pädagogischen 

Arbeit 
- Kitaausschuss wird vom Gesetz empfohlen um Erzieher/Leitung und Elternvertreter 

zusammenzubringen  
- Kitabeirat: für Träger mit mehr als einer Kita verpflichtend (um Kitaübergreifende Themen 

zu besprechen) 
 

Kitaaufsicht? 
 

- 18 Mitarbeiter für ganz Berlin (kaum Kapazität) 
- Frau Huth ist zuständig für Treptow-Köpenick und Neukölln (mehr als 200 Kitas) 
- dient zur Kontrolle der Kitas im Bezirk 
- Jugendamt kann die Kitaaufsicht um Kontrolle bitten, aber nicht selbstständig handeln 

 
BEAK? 

 
- alles freiwillig auf Ehrenamt-Basis 
- keine Pflichtveranstaltung für die Elternvertreter aller Kitas 
- Vorstandssitzung einmal pro Monat (2. Dienstag des Monats) 
- zeitlich spät angesetzt um Beruf und Kinder zu vereinbaren 
- Protokolle werden zum Nachlesen Online auf der Website www.BEAK-tk.de und auf der 

Facebookseite veröffentlicht 
- 13 mögliche Vorstandsplätze 
- seit 2013 wieder aktiv, nicht in allen Bezirken, da nicht genug Beteiligung der Eltern aus 

Kitas 
 

Schließzeiten von Kitas? 
 

- müssen Eltern keinen Urlaub für nehmen 
- Gesetzlich verankert, dass eine Ersatzbetreuung vorhanden sein muss 

 
Themenvorschläge zu Veranstaltungen für 2017? 

 
- Kita-Eltern-Zusammenarbeit fördern, aufklären über Rechte und Pflichten zwischen beiden 

Parteien 
 
 
3.  Rechenschaftsbericht für das Kitajahr 2015/16 
 
- Vorlesung durch den Vorsitzenden Glenn Feger (anschließende Onlinestellung) 
- Bedankung und Verabschiedung der Vorstandsmitglieder, letzte Worte des Vorsitzenden  
- Entlastung des Vorstandes einstimmig angenommen 
 
 
Letzte Fragen an den Alt Vorstand 



 

 

 
Rückfrage zur Veranstaltung Zähne putzen in der Kita: Fazit Zähne putzen in der Gruppe ist für 
Kinder von Anfang an ratsam 
 
4. Vorstandwahl 
 
Vom Alt Vorstand: 
 
Malwine Bahlke 
Claudia Wegner  
Katharina Hofmann 
Susann Kammler 
 
Neue kandidierende Mitglieder 
 
Benjamin Bartsch 
Mareen Hopp 
Susann Müller 
Michael Hofmann 
 
Als beratendes Mitglied (als Vertretung für den BEA-Schule) 
 
Claudia Schneider 
 
Neuer Vorstand in offener Sammelwahl einstimmig angenommen! 
 
Aufnahme der neuen Kontaktdaten 
 
5. Verabschiedung und Schließung der Sitzung 


